
Homélie du 2ème dimanche de l'Avent B 
 

« Viens revivre en nous, Source de la vie. Viens changer nos cœurs ! » 

Une voix crie au désert : « Préparez les chemins du Seigneur ! » L'entendrons-nous cette voix qui 

nous interpelle, cette voix de Jean le Baptiste, cette voix qui surgit de n'importe où, au désert de la vie 

des hommes, de notre propre vie ? Une voix qui surgit de la nuit des temps et qui est pourtant toujours 

aussi actuelle. Notre monde est en effervescence continuelle. Notre vie ne cesse d'être interpelée, 

d'être bousculée : « Préparez les chemins du Seigneur ! » Dans ce monde où la guerre est si présente, 

où les radicalismes font toujours autant de victimes, où le climat se dégrade à la vitesse grand V et 

souvent par la faute de l'homme « Préparez les chemins du Seigneur. ». Dans ce monde aussi où l'on 

ne compte pas celles et ceux qui sont présents à la misère du monde, qui œuvrent de tant de manières 

pour rendre notre terre vivable, nos communautés humaines vivantes et plus sûres. 

« Préparez les chemins du Seigneur ! » Dans nos familles si éprouvées parfois, « Préparez les chemins 

du Seigneur ! » Dans notre Église en perte de vitesse, parfois infidèle à la Mission que lui a confiée 

le Seigneur, « Préparez les chemins du Seigneur. » Pas de lamentations, mais des actes qui 

construisent, qui font vivre. 
 

Préparer les chemins du Seigneur, c'est d'abord un effort de conversion, de remise à plat de notre vie 

devant cet Amour Sauveur que le Seigneur nous offre toujours. Conversion, retournement continu de 

notre vie, retour à l'Amour Sauveur du Père. Préparons le chemin du Seigneur dans nos vies parfois 

dissolues, dans nos vies encombrées de tant de choses futiles, de tant de rancunes tenaces, de tant de 

regards malveillants. Apprenons la seule Loi que le Seigneur nous enseigne : la loi d'Amour, la 

bienveillance. « Préparez le chemin du Seigneur, rendez droits ses sentiers ! » Cela commence chez 

moi, en moi. Chemin de conversion pour découvrir Celui qui vient pour nous sauver. 
 

« Le Seigneur prend patience envers vous, car il ne veut pas en laisser quelques-uns se perdre, mais 

il veut que tous parviennent à la conversion. » nous dit St Pierre dans sa lettre lue à l'instant. La 

patience de Dieu ! Quelle belle attitude ! Dieu sait prendre patience pour nous sauver tous, pour que 

nous ayons la possibilité de retourner vers Lui. A son Église, le Seigneur demande aussi d'être patiente 

afin de proposer le salut au plus grand nombre. Patience comme le Seigneur est patient envers chacun 

de nous. Le Christ nous demande de nous convertir à l'amour du prochain. Pas de jugement hâtif, pas 

de jugement négatif. A chacun de nous il est demandé de donner le meilleur de lui-même. Cette 

patience qui vient de Dieu change totalement notre regard. Oui, prenons le temps de regarder l'autre 

avec le regard même de Jésus-Christ. Quand il regarde quelqu'un c'est un regard d'amour qui relève 

et permet d'avancer. 
 

« Voici votre Dieu ! Voici le Seigneur Dieu ! Il vient avec puissance... Comme un berger il fait paître 

son troupeau : son bras rassemble les agneaux, il les porte sur son cœur... » Cette image du Bon 

Pasteur nous est familière. C'est l'image du Christ qui, tout au long de sa vie portera la brebis perdue, 

celle qui marche mal et même celle qui s'égare. Il ne laisse tomber personne et surtout pas les petits. 

Quand il paraîtra dans le monde, son palais sera une étable et les premiers à venir le visiter des bergers, 

les pauvres parmi les pauvres. A la fois Dieu est tout puissant et Il se met à la portée du dernier des 

derniers afin de les sauver tous. Il ne nous reste qu'à suivre cet exemple et à devenir le plus petit, le 

serviteur. 
 

Relisons le Psaume 84 : « J'écoute : que dira le Seigneur Dieu ? Ce qu'il dit c'est la paix pour son 

peuple et ses fidèles…Amour et vérité se rencontrent, justice et paix s'embrassent ; la vérité, germera 

de la terre... » Gardons les mots du Psalmiste : PAIX, JUSTICE, VERITE, BIENFAITS, 

GERMINATION, FRUITS Avec la patience de Dieu, découvrons-Le, Celui qui doit venir. Faisons-

le advenir à notre monde d'aujourd'hui, à notre terre encore en friche, à nos recherches de bonheur et 

faisons LA PAIX ! 
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